
ATA Nº 008/2017

Aos 05 (cinco) dias do mês de abril de 2017 (dois mil e dezessete), às 18h30min (dezoito horas e trinta

minutos), na Sala de Sessões da Câmara de Vereadores de Cruzeiro do Sul, RS, com a presença de 9

(nove)  Vereadores,  reuniu-se  ordinariamente  o  Poder  Legislativo.  O  presidente  SÉRGIO  LUIS

BACKES iniciou a sessão saudando a todos e invocando o nome de Deus. Foi apreciada a Ata Nº 007 /

2017 da Sessão Ordinária. Os vereadores receberam a Ata com antecedência, com consequente leitura

e análise, foi aprovada por unanimidade. EXPEDIENTE: Foram lidas correspondências recebidas no

período de 23 de março à 05 de abril de 2017, merecendo destaque: O ofício do Tribunal de Contas do

Estado do Rio Grande do Sul encaminhando as Contas do Governo do Município de Cruzeiro do Sul, re-

ferente ao exercício de 2014, para julgamento nos termos do § 2º do artigo 31 da Constituição Federal e

posterior arquivamento na Câmara de Vereadores. O ofício da Emater agradecendo a atuação dos Verea-

dores na defesa da Ascar – Emater / RS para a reconquista da condição de Entidade Beneficente de As-

sistência Social, filantrópica, alcançada por esta Associação Sulina de Crédito e Assistência Rural – As-

car. E a Indicação 011/2017 do Vereador Leandro Luis Olbermann.  ORDEM DO DIA: O Projeto de

Lei Nº 022-01/2017 do Poder Executivo que AUTORIZA CONTRATAÇÃO EMERGENCIAL DE

ATENDENTE DE SERVIÇOS GERAIS SÉRIES INICIAIS E DÁ OUTRAS PROVIDÊNCIAS,

em votação o projeto foi aprovado por unanimidade. A Moção 002/2017, do Poder Legislativo, MO-

ÇÃO  DE  APOIO  À  INSTALAÇÃO  DA  COORDENARIA  REGIONAL  DE  PERÍCIAS  NO

VALE DO TAQUARI, em votação a moção foi aprovada por unanimidade. A Moção 003/2017, do

Poder Legislativo,  MOÇÃO DE REPÚDIO CONTRA O CONTRATO DE CONCESSÃO DAS

RODOVIAS (BR 386/290/448/101), em votação a moção foi  aprovada por unanimidade. EXPLI-

CAÇÕES PESSOAIS E USO DA TRIBUNA: O vereador GUSTAVO RICHTER após realizar sauda-

ções aos colegas da Câmara de Vereadores, falou referente a iluminação da Rua Nossa Senhora de Fáti-

ma no Bairro Passo de Estrela, os moradores reclamam que estão pagando a taxa de iluminação pública,

mas não tem postes no local, o Vereador solicita a instalação de pelo menos um poste. Ressaltou tam-

bém, a importância na sinalização de um quebra-molas no mesmo local, para evitar possíveis acidentes.

Informou que existem algumas lixeiras sem tampa na Rua João Schardong, no mesmo bairro, e que os

cachorros acabam tendo acesso ao lixo e espalhando o mesmo pelas redondezas, falou também, que nes-

ta mesma rua e na Três Marias, os moradores reclamam da poeira pediram que fosse colocado algum

material para amenizar, sabe que o mesmo está escasso, mas que será feito o possível para tentar ameni-



zar este problema. Pediu atenção quanto a Rua da Divisa, em frente à casa do Senhor Carlos Wiebelling,

onde a rua cedeu e quebrou o bueiro, o pedido foi feito pelo morador a pelo menos 30 (trinta) dias, Gus-

tavo reforçou o pedido para que acidentes sejam evitados pois pode sobrar para a administração. Citou

referente a alguns erros cometidos pela última arbitragem do Campeonato de Futebol,  Copa Camilo

Mallmann, “a administração não teve culpa, pois foi feita uma licitação e aquela arbitragem venceu, mas

agora o contrato foi rompido, acredito que a liga que atuando irá fazer um bom trabalho” finalizou. O

vereador UBIRAJARA DA SILVA MARQUES após realizar suas saudações aos colegas e demais pes-

soas presentes, parabenizou a administração pela melhoria no Parque Poliesportivo, “estou levando a

minha família pois agora o espaço está bonito e seguro, antes disso, infelizmente havia consumo de dro-

gas no local, o Parque é de todos e não de meia dúzia que estava utilizando. ” O Vereador falou que não

gosta de Facebook e e-mail, que isso serve para quem não tem coragem de falar as coisas pessoalmente,

e que isso não é coisa de homem, e é pior que mulher fofoqueira a administração está no Poder a apenas

3 meses, e eu sou oposição, mas o que está bom tem que ser dito, temos que ser realistas, pois a cidade

estava abandonada, não tinha estética e em 3 meses já notamos a diferença. As pessoas se preocupam

em cuidar da vida dos outros, acho que neste caso, deveria pegar uma inchada e ir capinar, essa não é

uma atitude de homem.  O vereador falou que o Senhor Leno também participou da administração pas-

sada, onde vendia câmaras filmadoras para a Prefeitura, e teve faturamento,  comentou que o senhor

Leno deveria se preocupar em ajudar a administração a crescer, pois o senhor está interessado em criar o

Município, o vereador Bira falou que vê o cidadão no Face, e que não tem nada contra a pessoa, e o que

o vereador precisa dizer, será dito aqui (tribuna) ou em qualquer lugar na rua. Acho lamentável e vergo-

nhoso, o senhor se preocupar com coisinhas em saber quanto ganha um servidor, na outra administração,

o salário era igual, e ganha quem faz melhor, e para com isso, vamos trabalhar, vamos ajudar Cruzeiro,

vamos ajudar nós crescer, e nem vou dizer o nome destas coisas, uma vez, o amigo do vereador, contou

que tem raiva de mulher de mercado, pois faz fofoca de todos, e o senhor é igual ou pior que mulher de

mercado, então não se deve ser assim. Quer fazer política?  Quer se eleger? Tem que ter capacidade, te-

nho os meus defeitos e sei que muita gente não gosta de mim, mas o que tenho para falar falo na cara”

finalizou. Bira solicitou novamente a abertura de uma CPI ou Sindicância para investigar o transporte

escolar do ano passado. Falou também das despesas com internet no ano passado, o Vereador informou

que foram muito altas. Pediu que fosse feito o encaminhamento para verificar a verba do ano passado. O

vereador ADRIANO ANTÔNIO SCHNEIDER saudou a mesa diretora e demais pessoas presentes, pe-

diu para que fosse colocada uma faixa de segurança em frente ao antigo Posto de Saúde, no Bairro Cen-

tro, pois alguns cadeirantes atravessam a rua para ir até o Posto. Parabenizou a administração e os vo-

luntários que realizaram a decoração de Páscoa no Parque Poliesportivo, e também pela segurança que

agora acaba afastando os vândalos que atuavam no local. Falou sobre o seu pedido de colocação da pas-



sarela na ponte do Arroio Sampaio, gostaria que esta cobrança fosse feita diretamente ao DAER, para

que seja feito o quanto antes. Destacou a moção de apoio feita ao Instituto Geral de Perícias, o Vereador

relatou que já havia sido feita esta moção em 2015, na ocasião, teve uma reunião com o então Prefeito

de Lajeado Luis Fernando Schmidt para que fosse agendada uma reunião com o Secretário de Segurança

Pública do Estado, mas infelizmente não foi agendada pois no momento o estado estava sem verba,

Adriano relatou a importância de ter um Instituto de Perícias em Lajeado, pois iria beneficiar as cidades

próximas caso ocorra algum acidente, como por exemplo um afogamento que ocorreu em uma Lagoa do

Município, onde a família teve que esperar 6 horas para a chegada da perícia. Mencionou que esteve

presente da reunião da ANTT, realizada no Teatro da Univates, “sou contra a instalação dos pedágios na

BR 386, pois tudo irá aumentar devido à grande circulação de caminhões que transportam mercadorias,

temos que brigar e temos que trancar as rodovias mesmo, o povo tem que ir para a rua pois isso atinge o

nosso bolso” finalizou.  O vereador JOÃO CELSO FÜHR após os devidos cumprimentos aos compo-

nentes da mesa e demais pessoas presentes, reforçou o pedido de melhoria em algumas estradas e pontes

do Município, pois esta semana aconteceu um pequeno acidente onde um ciclista acabou caindo dentro

de um buraco, pediu uma atenção especial, sabe que temos algumas dificuldades, mas isto deve ser visto

o quanto antes. Falou sobre a fila que ocorreu esta semana no Posto de Saúde devido a uma falha no sis-

tema, sabe que isso acontece e não tem o que fazer, mas pessoas idosas estavam no local abaixo de um

sol quente, “temos que ter um plano B se acontecer novamente, devemos achar uma solução, sei que

ninguém tem culpa e não devemos acusar, mas não podemos deixar pessoas de idade passar por esta si-

tuação” destacou.  O vereador SÉRGIO LUIS BACKES realizou saudações aos colegas da Câmara de

Vereadores e aos demais presentes. Falou sobre a reunião com o representante da RGE Sul, onde foram

repassadas as demandas do Município quanto as frequentes quedas de energia, troca de postes e outras

melhorias na rede elétrica do Município, ressaltou que a 4 anos atrás também solicitou uma reunião com

a empresa responsável pela energia e foram repassadas as mesmas explicações, Sergio acredita que o

Poder Legislativo e o Executivo devem se unir e ir até a RGE Sul apresentar as demandas pessoalmente.

Relatou a situação das estradas do interior, devido ao tempo seco, o material acaba saindo com facilida-

de, sabe que tem muitas estradas que precisam de reparos, mas já melhorou bastante. Concordou com o

pedido do Vereador João Celso Fuhr, onde solicitou a reparação de algumas pontes e bueiros do Municí-

pio, Sérgio sabe de alguns bueiros no Bairro São Gabriel que devem ser reparados, caso contrário o as-

falto pode ceder também, pediu urgência. Parabenizou a administração pelas melhorias no centro da ci-

dade, Parque Poliesportivo, Praça Dona Laura e o trevo de acesso ao Centro, “está ficando muito bonito,

estão de parabéns”. Citou a queda no sistema do Posto de Saúde do Centro na última semana, devido a

esta falha algumas pessoas tiveram que aguardar na fila, mas sabe que não existem culpados, pois quan-

do acontece de cair o sistema não tem muito o que fazer, “achei interessante pois muitas pessoas que



não tinha mais visto a muito tempo apareceram do nada, muito interessante isso, mas talvez vieram para

ajudar. ” Reforçou o pedido do Vereador Gustavo Richter para que fossem realizadas algumas melhorias

na Rua João Schardong no Bairro Passo de Estrela, solicitou que fosse feita uma Emenda Parlamentar

para que fosse feito o calçamento ou asfalto, “se nos unirmos e falarmos com algum Deputado e expli-

carmos a situação, acredito que não seja tão difícil”. Finalizou falando sobre algumas falhas na arbitra-

gem no primeiro jogo do Campeonato de Futebol, Copa Camilo Mallmann, “não é a Prefeitura que está

promovendo o Campeonato, não podemos misturar as coisas. ”  O Presidente Sérgio Backes solicitou

para que a Secretária Executiva lesse a mensagem de Páscoa: “É tempo de Páscoa, momento de celebra-

ção da vida em família, mas também de reflexão e mudança. Páscoa é sinônimo de renascimento, de re-

novação, pelo que é o momento certo para refletir e fazer renascer sentimentos mais nobres. O importan-

te é que cada um cultive sentimentos bons, fraternais e altruístas. Dessa forma toda poderemos contri-

buir para um mundo melhor e mais justo. A Páscoa é também uma data que simboliza o triunfo da vida

sobre a morte, do amor sobre o ódio. É a época ideal para refletir sobre o verdadeiro significado da vida,

e sobre a importância do amor. A Páscoa é, assim, tempo de celebrar o amor e triunfo de Cristo, mas

também de refletir, renovar e mudar para melhor, tal como Ele nos ensinou. Feliz Páscoa. ” Nada mais

havendo a tratar, o Presidente Sérgio Luis Backes convidou a todos para a Sessão Ordinária a realizar-se

no dia 26 de abril de 2017, quarta – feira, no horário das 18h30min (dezoito horas e trinta minutos), na

Câmara de Vereadores de Cruzeiro do Sul, SALA DE SESSÕES DA CÂMARA DE VEREADORES

DE CRUZEIRO DO SUL-RS, AOS 23 DIAS DO MÊS DE MARÇO DE 2017.

          MILTON IRINEO WEILER                                      SÉRGIO LUIS BACKES

     Primeiro Secretário                               Presidente da Câmara de Vereador


